



# JOURNAL D'AGRICULTURE.

*Après avoir créé l'homme, Dieu le plaça dans le Jardin d'Eden pour le cultiver et le garder.—[Genèse, 11, 15.]  
Heureux les cultivateurs, s'ils savaient apprécier les avantages de leur condition.—[Virgile.]*

Vol. 1 St. Hyacinthe,—Province de Québec —Mercredi, 24 Novembre 1869. No. 8



## JOURNAL D'AGRICULTURE.

*Conditions.*—L'abonnement sera de *Un Ecu* pour un an d'avance; quand il ne sera pas payé d'avance l'abonnement sera de \$1. On ne s'abonne pas pour moins d'un an.

Toute personne qui organisera un club de 50 abonnés aura droit à 50 copies du *Journal* pour \$20.

20 copies \$8.50. 10 copies \$4.50.

Le *Journal d'Agriculture* paraîtra le Mercredi de chaque semaine.

Nous traiterons de gré à gré pour les annonces.

Toutes lettres, etc., devront être adressées *Franco* au

*Journal d'Agriculture.*

Le "*Journal d'Agriculture*" est imprimé et publié par Camille Lussier dans la maison en briques de H.J. Doherty coin nord des rues Cascades et St. Hyacinthe.

### AUX CORRESPONDANTS.

Nous remercions infiniment les personnes bienveillantes qui nous favorisent de leurs communications. Ce bon exemple sera suivi, nous espérons, par un grand nombre de personnes, et c'est ainsi que chacun travaillera au progrès de l'agriculture de ce pays.

Plusieurs communications remises au prochain no., faute d'espace.

Nous engageons fortement nos lecteurs à lire avec soin les correspondances "*Sur la ferme de mon voisin.*" Ils y trouveront des renseignements auxquels ils ne s'attendaient pas, et qui leur seront d'une grande utilité.

Qu'on lise assidûment notre feuilleton intitulé "*La ferme modèle.*" c'est un véritable cours d'agriculture préparé exprès pour notre journal.

### LA FERME-MODELE.

—OO—

#### CHAPITRE I.

*Labour,—Chevaux,—Ruminants.*

LA VACHE MALADE.

[Suite.]

Ce ne sont pas des chevaux de course que nos laboureurs, continua l'agronome.

—Mais ils sont plus utiles, dit Charles.

—Plus utiles? je ne dis pas cela. L'homme, dans l'état actuel de la société, a autant besoin de chevaux rapides que de chevaux capables de déplacer lentement un poids considérable. Le cheval de course et le cheval de labour sont placés aux deux points extrêmes de la famille chevaline. La légèreté et la vitesse du premier présentent un parfait contraste avec le poids et la lenteur du second.

—Mais d'où provient, demanda Charles, l'extrême variété que l'on remar-